衆議院文部科学委員会ニュース

平成 23.8.10 第 177 回国会第 17 号

8月10日(水) 第17回の委員会が開かれました。

1 理事の辞任及び補欠選任

・理事の辞任を許可し、補欠選任を行いました。

辞任 理事 松 宮 勲君(民主)

補欠選任 理事 金 森 正君(民主)(理事松宮勲君今10日理事辞任につきその補欠)

- 2 文部科学行政の基本施策に関する件
 - ・髙木文部科学大臣、池田経済産業副大臣、笠文部科学大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。

(参考人)大学共同利用機関法人自然科学研究機構核融合科学研究所所長 小 森 彰 夫君

(質疑者及び主な質疑内容)

川口浩君(民主)

- ・医学部・歯学部を有する医療系大学について、少子化に より経営が厳しくなっている現状を踏まえ、適切な競争 の中で大学間の統合を検討する必要があると考えるが、 大臣の見解を伺いたい。
- ・歯科大学等について、一律に定員・補助金の削減を行う のではなく、国家試験の合格状況や入学競争倍率等を踏 まえた削減の在り方を検討する必要があると考える。ま た、問題を有する歯科大学等については、文部科学省に よるフォローアップでも改善が見られない場合、法的手 段を含めた何らかの処置が必要であると考えるが、文部 科学省の見解を伺いたい。
- ・医学部・歯学部における臨床実習について、その機会を 確保するとともに、学外の医療機関との連携を強化する など抜本的改革を図る必要があると考えるが、今後の臨 床実習の在り方について文部科学省の見解を伺いたい。

下 村 博 文君(自民)

- ・昨8月9日の民主党、自由民主党及び公明党の3党による「確認書」(以下、「3党による確認書」という。)において、高校無償化に関して、「平成24年度以降の制度のあり方については、政策効果の検証をもとに、必要な見直しを検討する」こと、また「これらを含めた歳出の見直しについて、平成23年度における歳出の削減を前提に、平成23年度第3次補正予算ならびに平成24年度予算の編成プロセスなどにあたり、誠実に対処する」こととされたが、この確認部分に対する大臣の見解を伺いたい。
- ・北海道教育委員会及び札幌市教育委員会による「教職員

- の服務規律等の実態に関する調査」への無回答者に対する措置等両教育委員会の調査結果を踏まえた教職員への 処分の内容に違いがあるが、これについて文部科学省の 見解を伺いたい。
- ・放射線に汚染された土壌、水、空気等の処理・処分に関 しては現在法律がない状況であり、これらへの対応につ いて国が責任を持って取り組むべきだと考えるが、副大 臣の見解を伺いたい。

馳 浩君(自民)

- ・「3党合意による確認書」で、高校無償化のあり方について政策効果の検証を基に必要な見直しを検討する、とあるが、教育効果、海外在住の日本人、所得制限など幅広く対象とすべきと考えるが、大臣の見解を伺いたい。
- ・平成 22 年度のスクールカウンセラーの配置状況及びスクールカウンセラーに準ずる者の配置状況並びにこれらの配置・待遇に差があるかどうかについて伺いたい。
- ・スクールカウンセラーの採用は公募を原則とし、臨床心 理士の資格にとらわれずに、高度に専門的な知識・技術 を持つ人材を採用すべきと考えるが、大臣の見解を伺い たい。

古屋 圭 司君(自民)

- ・将来の安定したエネルギー供給に必要な核融合エネルギーについて、その実用化に向けた研究開発の進捗状況を小森核融合科学研究所所長に伺いたい。また、その研究開発予算の確保に向けた取組姿勢について、大臣に伺いたい。
- ・地域の伝統文化を絶やさず子どもたちに伝承するために

- も、平成 22 年度まで実施されていた「伝統文化こども 教室事業」を復活させるべきだと考えるが、大臣の見解 を伺いたい。
- ・中学校の教科書採択に関して、沖縄県教育委員会による 八重山採択地区協議会への指導は違法な介入と考えるが、 文部科学省の認識と実態調査の必要性について伺いたい。
- ・2014 FIFA (国際サッカー連盟) ワールドカップブラジル アジア 3 次予選における北朝鮮選手団の我が国への入国許可に関して、「北朝鮮籍所有者は入国禁止」という我が国の意志を国際サッカー連盟に伝えた上で、同連盟と交渉を行っているのか伺いたい。

池 坊 保 子君(公明)

- ・平成 23 年度第一次補正予算に計上されていた学校施設 の復旧に関する予算の執行状況が7月19日現在28%に とどまっているのは、文部科学省の学校の改修に関する 査定が厳しいことなどにより設置者の経済的負担が大き いことに要因があると考えるが、大臣の見解を伺いたい。
- ・被災地の私立学校等が学校施設の復旧に困っている状況 を踏まえ、公明党は他の野党と共同して私立学校等に対 する特別の助成措置に関する法律案を議員立法で参議院 に提出した。被災した私立学校施設の災害復旧に関し、 公立学校との補助格差をなくすことについて、大臣の見 解を伺いたい。

・高校生修学支援基金に関し、平成 22 年度末で 154 億円 しか執行されていないこと及び平成 23 年度で基金が終 了することを踏まえ、基金の期間延長及び国庫補助率を 10 割とすることの必要性について、大臣の見解を伺い たい。

宮 本 岳 志君(共産)

- ・長年、日本プロサッカーリーグ(Jリーグ)で活躍した 松田直樹選手が先日急死された。文部科学省においては、 トップアスリートの健康管理等の実態を把握し、適切な 対応を行う必要性があると思うが大臣の見解を伺いたい。 また、あわせて、Jリーグ、日本フットボールリーグ (JFL)等における競技施設への自動体外式除細動器 (AED)の設置状況、サッカー以外のスポーツ団体へ のAEDの携行・設置を促進する必要性についての大臣 の見解を伺いたい。
- ・平成 23 年度の文化芸術振興に関する予算額が前年度に 比べて減額となっている事実について大臣の見解を伺い たい。また、今後、文化芸術振興予算額の増額を求める 請願が国会で採択された場合における同予算増額に向け ての大臣の決意についても伺いたい。